

El trabajo de investigación busca describir y valorar el impacto de la acción social de las confesiones religiosas minoritarias en España que a priori se considera relevante, aunque en España no hay estudios sobre la misma



fundación
pluralismo
y convivencia



bservatorio del
pluralismo religioso en España

La acción social de las minorías religiosas >

Una de las más reconocidas aportaciones de las confesiones religiosas es su capacidad de ayudar a las personas en situación de vulnerabilidad. Sin embargo, para lograr este reconocimiento son necesarios estudios, análisis y proyecciones que revelen el contenido y alcance de esta acción social. Especialmente necesario se plantea este reto para las confesiones minoritarias en España de las que existen muy pocos datos. El objetivo de este proyecto es realizar una primera aproximación cuantitativa y cualitativa a la acción social de las confesiones minoritarias en España.

(Redacción, 04/08/2022) La Fundación Pluralismo y Convivencia, a través del Observatorio del Pluralismo Religioso, ha impulsado un nuevo trabajo de investigación sobre las minorías religiosa en España, esta vez para describir y valorar el impacto de su acción social.

El trabajo ha dado sus primeros pasos este verano y se prevé que esté concluido para febrero de 2023.

El equipo de investigación lo integran, **Sebastián Mora Rosado** (Cátedra José María Martín Patino de la Cultura del Encuentro. Universidad Pontificia de Comillas);

Guillermo Fernández Maílo

(Investigador social);

José A. López Ruiz

(Cátedra José María Martín Patino de la Cultura del Encuentro. Universidad Pontificia de Comillas) y

Agustín Blanco Martín

(Cátedra José María Martín Patino de la Cultura del Encuentro. Universidad Pontificia de Comillas).

En conversación telefónica con *Actualidad Evangélica*, el coordinador del proyecto por parte de la Fundación Pluralismo y Convivencia,

José Antonio Ranz

, ha subrayado que el trabajo no busca establecer “comparativas” entre la acción social de las distintas confesiones religiosas minoritarias (ni con la confesión mayoritaria), sino describirla y valorar su impacto en la sociedad que, a priori, se considera relevante; de allí el interés de poder obtener los datos -actualmente muy escasos- y estudiarlos con una metodología científica.

“En una primera etapa vamos a centrarnos en conocer, describir y valorar el impacto de esa acción social, no en *cuantificarla*, lo que quedará pendiente para una segunda parte de la investigación”, explica Ranz.

En lo que respecta a la acción social de las iglesias evangélicas, la Fundación Pluralismo y Convivencia ya está trabajando en colaboración con

[Diaconía España](#)

y también con la Federación de Entidades Religiosas Evangélicas de España (

[FEREDE](#)

) para que, a través de los Consejos Evangélicos Autonómicos y de sus vínculos institucionales se puede evaluar también el trabajo social que realizan iglesias y entidades que no están integradas en Diaconía España, a fin de que el estudio tenga el mayor alcance posible.

Desde la Fundación Pluralismo y Convivencia, y también desde FEREDE, **se pide y se pedirá**

la mayor colaboración y participación posible de las iglesias y entidades en responder a los cuestionarios y encuestas que se les enviarán

, a fin de recabar los datos necesarios y más completos para el estudio.

OBJETIVOS DEL ESTUDIO

Una de las más reconocidas aportaciones de las confesiones religiosas es su capacidad de ayudar a las personas en situación de vulnerabilidad. La denominada acción social de las confesiones religiosas tiene una amplia legitimidad y reconocimiento social. Sin embargo, para lograr este reconocimiento son necesarios estudios, análisis y proyecciones que revelen el contenido y alcance de esta acción social. Especialmente necesario se plantea este reto para las confesiones minoritarias en España de las que existen muy pocos datos.

El objetivo general de este proyecto es realizar una primera aproximación cuantitativa y cualitativa a la acción social de las confesiones minoritarias en España y, en concreto:

. Elaborar un mapa que sitúe en el territorio el alcance de la acción social de las minorías religiosas.

. Conocer las características de esta acción social y los recursos económicos y humanos con los que cuentan las diferentes confesiones para realizarla.

. Comprender el valor, sentido y significado de la acción social para estas confesiones.

>> *Más información sobre investigaciones similares, [en la web del Observatorio del Pluralismo Religioso](#)*

Fuente: Fundación Pluralismo y Convivencia / Redacción: Actualidad Evangélica